

Pressemitteilung der GRÜNEN LIGA Brandenburg e.V.

GRÜNE LIGA für den Erhalt alter Bäume

Linden auf dem Johanniskirchplatz sind zu sichern

Potsdam/2012-03-22: Im Regionalteil der Märkischen Allgemeine Zeitung wurde am 12. März über städtebauliche Planungsziele der Stadtverwaltung Brandenburg berichtet, die einen Erhalt der Linden am Johanneskirchplatz vorsieht. Dabei wurde deutlich auf den Interessenkonflikt hingewiesen, der zwischen der Stadtverwaltung und einigen Politikern bzw. Anwohnern besteht. Die Anwohner ziehen den Bau eines Parkplatzes dem Erhalt der zum Teil über hundertjährigen Bäumen vor. So unterschiedlich wie die Motive für den Parkplatzbau auch sind, es gibt viele Gründe die für den Erhalt der Bäume sprechen:

Bäume kühlen im Sommer in den Nachtstunden die Umgebung ab; am Tag begrenzen sie die Erwärmung wirkungsvoll. Dieser Aspekt verbessert die Lebensbedingungen und wirkt sich positiv auf die menschliche Gesundheit aus.

Überdies sind Bäume potentieller Lebensraum zahlreicher Tierarten. Die Erhaltung der biologischen Vielfalt ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe. Die Bundesregierung hat diesen Sachverhalt erkannt und bereits 2009 das Bundesprogramm Biologische Vielfalt im Koalitionsvertrag verankert. Offensichtlich gibt es auf diesem Gebiet zwischen den Zielen der Bundesregierung und den Zielen einiger Lokalpolitiker große Diskrepanzen.

Ein Sachverhalt, der bei Stadtplanungen zur Zeit noch wenig berücksichtigt wird, ist die Reduzierung der Kriminalitätsrate durch Grün. Zu diesem Grün zählen auch die Linden am Johanneskirchplatz. In diesem Zusammenhang verweisen wir auf die Studie, die unter Leitung von Dr. Ross Cameron (University of Reading) durchgeführt wurde. Im vergangenen Jahr berichtete die lokale Presse über eine weitere Studie zu diesem Thema.

Sowohl für eine positive Entwicklung der Innenstadt als auch für die Lenkung der Besucherströme zur BUGA 2015 sind die Parkplätze am Johanneskirchplatz bedeutungslos. In der Umgebung des Nikolaiplatzes und des Neustädtischen Marktes sind Parkplätze vorhanden. Weitere Parkplätze werden bis zur BUGA entstehen.

Ein weiterer wesentlicher Aspekt ist der Juristische. Die Linden am Johanneskirchplatz sind nach der Baumschutzverordnung der Stadt Brandenburg an der Havel vom 13.01.2005 gesetzlich geschützt. Darüber hinaus steht das Fällen im Widerspruch zu dem von der Stadtverordnetenversammlung im Jahr 2010 beschlossenen Baummoratorium, wonach bei baulichen Planungen der Schutz und der Erhalt existierender Bäume zu bevorzugen sind.

Die Grüne Liga unterstützt das Ziel der Stadtverwaltung, die Linden am Johanneskirchplatz zu erhalten und appelliert an die Vernunft alle Beteiligten, die Erreichung dieses Zieles zu ermöglichen.

Norbert Wilke
Pressesprecher der GRÜNEN LIGA Brandenburg e.V.
Funk 01520-2875749